
www.ofluminense.com.br

DESDE 1878 ANO 143  |  Nº 42.222  |  R$ 1,50

Niterói, sábado,12 de dezembro de 2020
@ofluminense @O_Fluminense @ofluonline 21 99616-2307

RJ: 75% da população está 
em áreas de risco para covid

Possibilidade de contágio é maior nas regiões Metropolitana I e II e Noroeste

BANDEIRA VERMELHA

CIDADES\PÁG. 3 

Música por 
um mundo 
melhor
Seu Jorge faz show no 
Youtube neste sábado 
para arrecadar fundos 
para projetos sociais que 
ajudam comunidades 
sem saneamento básico 
e água potável. A live 
conta com o apoio da 
ONU e do movimento 
#TOGETHERBAND, 
dedicado a esses objetivos.

PÁG.2 

CULTURA

Reprodução da internet

Seu Jorge faz live em prol de comu-
nidades sem saneamento básico

 Submarino Humaitá é um dos quatro que serão feitos em parceria técnica com a França. Presidente Jair Bolsonaro participou ontem do batismo e lançamento ao mar em Itaguaí

Divulgação/Ministério da Defesa

13º antecipado em 2021
Aposentados poderão receber o abono antes do habitual, diz ministro Paulo Guedes

NACIONAL/PÁG.6

Bebê morto em 
desabamento é 
sepultado

CIDADES\PÁG. 5 NACIONAL\PÁG. 6

PF tem sinal 
verde para abrir 
concurso

Niterói e SG 
geram mais 
empregos

PANORAMA\PÁG. 2

Submarino é lançado ao mar em Itaguaí
O presidente Jair Bolsonaro esteve ontem no Rio de Janeiro participando do batismo e lançamento ao mar do submarino Humaitá (S-41) e da 
união das seções do submarino Tonelerio (S-42, no complexo naval de Itaguaí. A cerimônia marcou as comemorações pelo Dia do Marinheiro.

CIDADES\PÁG. 4

Polícia investiga 
sumiço de 
adolescente

CIDADES\PÁG. 5

ESPORTES

Diego Alves 
pode estar perto 
do adeus ao Fla

PÁG.8

Alexandre Vidal / Flamengo

Contrato do goleiro vai até 31 de dezembro

Botafogo tenta 
achar o caminho 
das vitórias

Com seis derrotas consecutivas 
no Campeonato Brasileiro, 
o Botafogo precisa reagir 
rapidamente para começar a 
deixar a zona de rebaixamento 
e afastar o fantasma da Série B. 
Tendo essa missão, o técnico 
Eduardo Barroca, recuperado 
da covid-19, estreia hoje à 
noite em Porto Alegre, contra o 
Internacional, pela 25ª rodada.

ESPORTES\PÁG.8

Vitor Silva / Botafogo

Estreante de hoje à noite, o técnico Eduardo Barroca quer mudança de atitude no Botafogo

Reforço para 
segurança de 
São Gonçalo

CIDADES\PÁG. 5

Prefeito eleito Capitão Nelson 
se reuniu com o secretário 
de estado da Polícia Militar, 
coronel Rogério Figueiredo, 
para pedir reforço no efetivo 
do 7º BPM e extensão do 
Programa São Gonçalo 
Presente.

Reprodução Facebook

Capitão Nelson durante visita à PMERJ
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Compra das vacinas em Niterói
Parabéns a todos os niteroienses, pois vocês têm alguém 
por vocês. Enquanto isso, São Gonçalo está abandonada 
como sempre.
Clarice Moraes

Desmatamento na rotatória
Devastador cenário de derrubada da vegetação na rotató-
ria de Piratininga - Camboinhas. Chocante!! Pergunta que 
não quer calar: a prefeitura fez algum estudo de impacto 
ambiental ou de preservação das espécies que ali vivem, 
replantio da vegetação?
Thiago Chambarelli

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Pandemia como 
agravante
Uma proposta em tramitação 
na Câmara dos Deputados alte-
ra a Lei de Segurança Nacional 
ao estabelecer prisão de três a 
dez anos de prisão para quem 
saquear, extorquir, roubar, se-
questrar, mantiver em cárcere 
privado, incendiar, depredar, 
provocar explosão ou praticar 
ato de terrorismo, entre outras 
condutas, durante estado de 
calamidade pública.

Autor do PL 1631/2020, 
o deputado federal Sargento 
Gurgel (PSL-RJ) argumenta 
que criminosos vem agindo de 
maneira oportunista e cruel, 
em momentos de instabilida-
de e vulnerabilidade nacional, 
causando danos não só à inte-
gridade patrimonial e física das 
vítimas, mas também ofendem 
gravemente o Estado de Direito, 
na medida em que desrespei-
tam totalmente as normas e 
os direitos fundamentais dos 
cidadãos que se encontram 
desprotegidos nesses períodos 
de anormalidade. 

Fotos de crianças nos botijões

A Supergasbras está expan-
dindo no fim deste ano para 
todo o país o Chega de Sau-
dade, programa criado pela 
companhia e que tem a 
parceria da Fundação para 
a Infância e Adolescência 
(FIA). A iniciativa, vinculada 

Divulgação

ao SOS Crianças Desapareci-
das, divulga fotos e nomes 
dessas crianças em cartelas 
de segurança dos botijões de 
gás de cozinha e em cartazes 
distribuídos para institui-
ções, comércios e órgãos 
públicos.

Pequenos negócios empregam mais 
Pelo quarto mês consecu-
tivo, os pequenos negócios 
do estado do Rio de Janeiro 
apresentaram saldo líquido 
de empregos maior que as 
médias e grandes empre-
sas. Em outubro, as micro e 
pequenas empresas foram 
responsáveis pela geração 
de 16.144 novas vagas de em-
prego com carteira assinada. 
Já as MGEs abriram apenas 
170 vagas formais de traba-
lho. As informações fazem 
parte de novo levantamento 
do Sebrae Rio com base nos 
dados do Novo Caged (Ca-
dastro Geral de Empregados 
e Desempregados), divulga-
do ontem.

Se considerarmos os por-
tes de empresas (microem-
presa, empresa de pequeno 
porte, média empresa e gran-
de empresa), 82 municípios 
acumularam saldo líquido de 
empregos em outubro, com 
destaque para Rio de Janeiro, 
Macaé, Petrópolis, Volta Re-
donda, Nova Friburgo, Nova 
Iguaçu, Niterói, Seropédica, 
Campos dos Goytacazes, 
Angra dos Reis, Cabo Frio, 
Barra do Piraí, Teresópo-
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Micro e pequenas do Rio, Petrópolis, SG e Niterói foram as que mais abriram empregos 

Bancada feminina 
em ação
Em sessão presidida pela de-
putada federal Soraya Santos 
(PL-RJ), nove propostas foram 
escolhidas esta semana pela 
bancada feminina para marcar 
os 21 Dias de Ativismo pelo Fim 
da Violência contra a Mulher. 
Entre outras matérias, foram 
aprovadas a criminalização das 
violências política e institucional 
contra mulheres; a determina-
ção de políticas integradas de 
combate à violência; e homena-
gens a grandes figuras femininas 
nos espaços da Câmara.

Entre as aprovações tam-
bém está o combate à violên-
cia política contra mulheres, 
que prevê a prisão de quem 
assediar, constranger, humi-
lhar, perseguir ou ameaçar 
candidatas ou detentoras de 
mandato eletivo. Outro projeto 
aprovado criminaliza a perse-
guição obsessiva, que também 
é conhecido como stalking. 

lis, Queimados e Resende. 
No acumulado dos 10 pri-
meiros meses do ano, as 
MPEs encerraram 64.611 
postos contra 98.064 postos 
fechados pelas MGEs. Em 
outubro, as micro e peque-
nas empresas do Rio de Ja-
neiro (6.279 vagas), Petrópo-
lis (799 vagas), São Gonçalo 
(704 vagas) e Niterói (644 

vagas) foram as que mais 
abriram empregos formais 
com carteira assinada no 
estado.

O setor que mais con-
tribuiu para as micro e pe-
quenas empresas atingi-
rem esse saldo positivo foi 
o Comércio (6.190 vagas),  
com ênfase para o Comér-
cio Varejista de Artigos do 

Vestuário e Acessórios (939 
vagas); seguido por Serviços 
(4.691 vagas), com destaque 
para Restaurantes e Simila-
res (683 vagas) e Lanchone-
tes, Casas de chá, de sucos 
e similares (506 vagas) e 
Indústria (4.166 vagas), com 
evidência para Confecção 
de Peças do Vestuário (442 
vagas). 

Ajuda para achar 
emprego

Transporte para as 
vacinas

Para ajudar na formação e 
na qualificação profissional 
de moradores de municí-
pios do interior, o deputado 
Anderson Alexandre (SDD) 
apresentou emendas ao Pro-
jeto de Lei Orçamentária 
Anual (PLOA) de 2021 para 
a implantação do programa 
Casa do Trabalhador nas ci-
dades de Casimiro de Abreu, 
Itaboraí, Rio Bonito e Silva 
Jardim. 

Anderson Alexandre afir-
ma que a crise econômica e o 
desemprego provocados pela 
pandemia também atingem 
a população de municípios 
afastados da capital, sendo 
importante o Estado dar as-
sistência aos trabalhadores 
para que possam manter ou 
recuperar sua fonte de renda.

O programa Casa do Tra-
balhador tem o objetivo de 
estimular a formação e a 
qualificação dos cidadãos, 
através de cursos de quali-
ficação, oficinas, encami-
nhamento para emprego; 
além de possibilitar acesso a 
requerimento de seguro de-
semprego, emissão de CTPS, 
entre outros serviços na área 
trabalhista. 

Empresas de ônibus interes-
taduais representadas pela 
Abrati vão integrar a força ta-
refa liderada pela Azul para 
transportar vacinas contra a 
covid-19. A companhia aérea 
azul anunciou nesta semana 
que está colocando à disposição 
das autoridades o transporte 
gratuito das vacinas pelo país 
utilizando sua malha de voos.

Para auxiliar a Azul, as em-
presas de ônibus ofereceram 
apoio para complementar o 
transporte das vacinas gratuita-
mente, possibilitando expandir 
o atendimento a mais de 5 mil 
municípios do país. A logística 
da operação ainda será definida 
pelas autoridades de Saúde. 

Menos movimento nas estradas

Dados do Sem Parar mos-
tram queda de 37.65% na 
circulação geral de veículos 
nas rodovias do Rio, em 
novembro, no comparativo 
com o mesmo mês do ano 
passado. O tráfego de veícu-
los leves registrou queda de 
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41.20% no período. Do ponto 
de vista nacional, o tráfego 
de veículos pesados seguiu 
uma taxa de crescimento 
positiva em relação a no-
vembro de 2019. Porém, no 
geral, houve queda de 6.79% 
na movimentação.

Panorama RJPanorama RJ

Roda de Samba 
homenageia Elza
A terceira edição do Encon-
tro Nacional de Mulheres 
na Roda de Samba acontece 
neste sábado, a partir das 
17h, e este ano será dedi-
cado a Elza Soares. Pela 
primeira vez, Niterói passa 
a integrar o mapa do projeto 
- que será realizado em 18 
estados e seis países, totali-
zando 32 cidades nacionais 
e internacionais.–, através 
da representação do Coleti-
vo de Mulheres na Roda de 
Samba de Niterói. 

O formato do Encontro 
Nacional acontece simultâ-
neo, cantando as mesmas 
músicas na abertura que 
homenageia a diva Elza 
Soares , abrindo com “Ma-
landro”, seguindo para o 
“Lata D’Água”. O evento será 
transmitido pelo Youtube no 
canal do Coletivo Mulheres 
no Samba Niterói. Depois, 
cada cidade apresenta um 
show homenageando gran-
des artistas, como Dona 
Ivone Lara e Clara Nunes. 

CULTURA FABIANA MAIA

Seu Jorge
O cantor Seu Jorge faz show, 
de graça no Youtube, neste 
sábado, às 19h. A apresen-
tação também tem a missão 
de arrecadar fundos para 
projetos sociais que ajudem 
comunidades ainda sem 
saneamento básico e água 
potável. A live conta com 
o apoio da própria ONU 
e do movimento #TOGE-
THERBAND, dedicado ao 
cumprimento desses obje-
tivos globais por um mundo 
melhor. No repertório não 
devem faltar sucessos.

SERUMANO - O Cinesia Grupo de Dança apresenta 
o espetáculo “Serumano”, neste sábado, no Theatro 
Municipal de Niterói, às 20h. O público poderá assistir 
pelo facebook.com/ theatromunicipaldeniteroi. Tra-
ta-se de um espetáculo de jazz contemporâneo em 
que pequenos textos se aliam à dança, propondo uma 
reflexão sobre o indivíduo em tempos de pandemia. 

VIRADA - A Virada Cultural 2020 agita São Paulo neste 
sábado e domingo, com 400 atrações de música, tea-
tro, artes visuais, intervenções urbanas, circo, moda 
e literatura. Com o tema “Tudo de arte, nada de aglo-
meração”, a programação da 16ª edição do evento é 
composta em sua maior parte por atividades online e 
poderá ser vista em todos os cantos do país.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Coletivo de Mulheres na Roda de Samba de Niterói em encontro nacional

Divulgação

Cantor faz show para arrecadar 

fundos para projetos sociais
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Mapa aponta que as regiões Metropolitana I e II e Noroeste estão em bandeira vermelha para contágio

População do Rio em alto risco
A nova edição do Mapa de 
Risco da covid-19 mostra que 
75% da população fluminen-
se estão em áreas do estado 
do Rio classificadas como 
de alto risco para a doença. 
De acordo com o mapa pu-
blicado pela Subsecretaria 
Extraordinária de Covid-19, 
as Regiões Metropolitana I 
e II e Noroeste do Estado do 
Rio de Janeiro passaram para 
bandeira vermelha, o que 
significa que estão em alto 
risco para a doença, conforme 
indica a 11ª edição do mapa.

As Regiões Baía da Ilha 
Grande, Baixada Litorânea 
e Serrana, que concentram 
12% da população do estado, 
estão com bandeira laranja, 
ou seja, foram classificadas 
em risco moderado. Na ban-
deira amarela, de risco baixo, 
estão as Regiões Norte, Médio 
Paraíba e Centro-sul. Com a 
nova classificação, o estado 
do Rio de Janeiro passou para 
a bandeira laranja, de risco 
moderado, enquanto na edi-
ção anterior do Mapa, divul-
gada no dia 27 de novembro, 
estava na bandeira amarela, 
de baixo risco.

A 11ª edição do Mapa 
compara as Semanas Epide-
miológicas 47 que se refere 
ao período de 15 a 21 de 
novembro e 45 entre 1º e 7 de 
novembro, diz Subsecretaria 
de Covid-19.

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES) informou que 
preparou uma série de me-
didas para enfrentamento 
à pandemia. Está prevista a 
abertura gradual de leitos. Se-
gundo a pasta, a rede estadual 
tem um total de 436 de leitos 

dedicados ao tratamento da 
covid-19, sendo 230 de UTI e 
206 de enfermaria. A SES lem-
brou que na sexta-feira (4), 
começou o programa de am-
pliação de testagem por RT-P-
CR, com abertura de três cen-
tros para diagnóstico precoce, 
onde, de acordo com a SES, 
são sendo oferecidos 1.500 
testes por dia. Pelos dados da 
secretaria, até quarta-feira (9) 
foram realizados 4.183 testes 
de RT-PCR nas unidades. “O 
programa é complementar à 
testagem de RT-PCR que já 
vem sendo realizada em uni-
dades municipais de saúde e 
coordenada pela Secretaria”, 
informou, acrescentando, que 
desde o início da pandemia 
foram realizados mais de 298 
mil testes.

A SES afirmou, que na par-
ceria entre a SES, COSEMS e 
Fiocruz, foram mais de 90 mil 
exames em novembro, o que 
representou aumento de 74% 
em relação ao mês anterior.

A secretaria destacou que 
diante dessa situação, a pre-
venção tem que ser respei-
tada e recomendou o uso 
de máscara sempre que sair 
de casa, higienização cons-
tante das mãos. Se tossir ou 
espirrar, deve cobrir a boca 
e nariz com o braço. Evitar o 
compartilhamento de copos, 
talheres ou toalhas. O distan-
ciamento mínimo de 1 metro 
para outras pessoas deve ser 
mantido e é bom evitar sair 
de casa para atividades não 
essenciais.

Ocupação - A taxa de ocu-
pação de leitos de UTI para 
covid-19 na rede Sistema Úni-

co de Saúde (SUS), que inclui 
leitos de unidades munici-
pais, estaduais e federais no 
município do Rio de Janeiro é 
de 93%. A Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS) informou 
também que a taxa de ocupa-
ção nos leitos de enfermaria é 
87%. A rede municipal possui 
918 leitos para covid-19, sen-
do 288 leitos de UTI.

Hospitalizações - Confor-
me a SMS, há 664 pacientes 
internados nas unidades da 
rede municipal. Do total, 
281 estão em UTI. Também 
na capital, a rede SUS tem 
1.392 pessoas internadas em 
leitos especializados, sendo 
583 em UTI. A última divul-
gação da secretaria indicou 
que atualmente 436 pessoas 
aguardam transferência para 
leitos na capital e na Baixada 
Fluminense, entre eles, 207 
são para leitos de UTI covid.

Pixabay/Divulgação

Coronavírus: as regiões Baía da Ilha Grande, Baixada Litorânea e Serrana estão classificadas em risco moderado

Rio veta piscinas e mantém praias
A prefeitura do Rio anun-

ciou, nesta quinta-feira (10), 
novas medidas de restrições 
à aglomerações, com objeti-
vo de combater a covid-19. 
Entre essas, está a proibição 
de piscinas em condomínios, 
sem nada falar sobre o uso das 
praias, onde tem ocorrido as 
maiores concentrações de 
pessoas, principalmente nos 
fins de semana ensolarados.

As medidas foram anun-
ciadas em nota, divulgada 
no início da noite, relatando 
decisões tomadas em reunião 
conjunta, entre o prefeito 
Marcello Crivela, o governa-

dor Cláudio Castro, e respec-
tivos secretários de Saúde, na 
quarta-feira (9), no Palácio 
Guanabara.

O objetivo foi preservar a 
economia do estado e do mu-
nicípio. Ficou acertado que 
haverá escalonamento dos 
horários de funcionamento 
da indústria (a partir das 7h); 
dos serviços (a partir das 9h); 
e do comércio (a partir das 
11h), para evitar aglomeração 
nos transportes públicos.

Também foi definida a 
proibição de estacionamento 
na orla nos fins de semana e 
feriados.

Vaquinha virtual em São Gonçalo
Internado desde o último 
domingo no Pronto Socorro 
Infantil de São Gonçalo, com 
suspeita de covid-19, o peque-
no Enzo Raphael, de um ano 
e sete meses, deixou o Centro 
de Tratamento Intensivo (CTI) 
da unidade na manhã de on-
tem. O menino segue agora 
na enfermaria, aguardando o 
resultado do exame de swab.

Além de ter deixado a uni-
dade intensiva, a outra boa 
notícia é que a mãe do me-
nino, a dona de casa Tatiane 
Mary Nogueira, de 32 anos, 
o marido e os outros quatro 
filhos fizeram o teste e o re-

sultado foi negativo para o 
coronavírus.

Vaquinha virtual - Enzo 
Raphael nasceu prematuro 
e evoluiu com hidrocefalia 
importante. Ele colocou uma 
válvula para drenagem quan-
do deixou a maternidade, mas 
precisa de um outro procedi-
mento para melhorar a sua 
qualidade de vida.

Quem quiser ajudar o pe-
queno Enzo Raphael é só 
acessar o link https://www.
vakinha.com.br/vaquinha/
ajudando-o-pequeno-enzo-
-raphael
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No Rio, Bolsonaro participa 
de batismo de submarino
Cerimônia no Complexo Naval de Itaguaí marcou Dia do Marinheiro, celebrado em 13 de dezembro

O presidente da República, 
Jair Bolsonaro, participou 
ontem (11) do batismo e 
do lançamento ao mar do 
submarino Humaitá (S-41) 
e da união das seções do 
submarino Tonelerio (S-42), 
em cerimônia que marcou 
as comemorações do Dia do 
Marinheiro. “A reconhecida 
excelência do que aqui foi 
mostrado traz a convicção 
do êxito dessa empreitada e 
revela a capacidade do nosso 
país em projetar, construir 
e lançar submarinos de úl-
tima geração, por meio de 
um programa abrangente e 
audacioso que gera milhares 
de empregos e enaltece nossa 
economia”, observou o pre-
sidente na solenidade, que 
ocorreu no complexo naval 
de Itaguaí.

O Humaitá é o segundo 
da classe, fruto da coopera-
ção tecnológica com a Fran-
ça, que já lançou ao mar o 
submarino Riachuelo, que 
está em fase de testes finais, 
com previsão de ser entregue 
para operação à Marinha em 
2021, quando estará armado 
e pronto para cumprir suas 
missões.

No total, estão planeja-
dos quatro submarinos do 
tipo convencional, movidos 
à bateria, recarregadas por 

motor a diesel. O Toneleiro, 
terceiro da série, tem previsão 
de lançamento em dezembro 
de 2021, seguido pelo último 
convencional, o Angostura, 
planejado para ser lançado 
em dezembro de 2022.

Investimento - O valor 

total estimado pela Marinha 
para os quatro submarinos 
convencionais é de 100 mi-
lhões de euros, o equivalente 
a cerca R$ 630 milhões, em 
câmbio atual. Os quatro so-
mados equivalem ao mesmo 
valor orçado para o subma-
rino movido por energia nu-

clear, também 100 milhões 
de euros.

Capacidade - Os submari-
nos convencionais têm uma 
capacidade operativa de até 
80 dias no mar, podendo ficar 
submersos por até cinco dias, 
sem necessidade de vir à tona 
para influxo de ar aos motores 

a diesel, o que garante um 
grande raio de ação, podendo 
ir sem paradas, por exemplo, 
do Rio de Janeiro ao Rio Gran-
de do Sul.

Propulsão nuclear - Futu-
ramente, seguindo o plane-
jamento atual, o Brasil con-
tará com um submarino com 
propulsão nuclear, em 2033, 
batizado de Álvaro Alberto, 
em homenagem ao almiran-
te que foi um dos grandes 
incentivadores do programa 
nuclear da Marinha. O início 
da construção do submarino 
nuclear está previsto para o 
segundo semestre de 2022. 
O submarino nuclear poderá 
ficar submerso por um tempo 
muito maior que os conven-
cionais, pois não precisa vir à 
tona para alimentar seu sis-
tema de propulsão, que não 
depende de ar.

O contra-almirante André 
Martins, gerente de Infraes-

trutura Industrial do Pro-
grama de Desenvolvimento 
de Submarinos (Prosub), 
destacou que é fundamental 
ao Brasil resguardar a faixa 
da Amazônia Azul, por onde 
passa a maior parte do comér-
cio marítimo nacional e onde 
estão localizadas as principais 
jazidas de petróleo do país.

“O Prosub está alcançando 
a etapa de lançamento de seu 
segundo submarino ao mar. 
Com isso, nós estamos cum-
prindo marcos do Prosub, 
com intenção de chegarmos 
ao nosso submarino nuclear 
brasileiro. Permitirá a renova-
ção dos nossos submarinos, 
de modos a termos navios 
modernos, projetados com 
a presença de brasileiros e já 
operando em nossas águas 
nacionais”, disse o contra-al-
mirante.

Ainda segundo o militar, 
somente dez países em todo 
o mundo, incluindo o Brasil, 
fabricam submarinos con-
vencionais. E apenas cinco 
países, atualmente, produ-
zem submarinos nucleares, 
time ao qual o país irá se 
juntar dentro de mais alguns 
anos: “nossos submarinos 
contribuem com a defesa 
nacional, permitindo que o 
Brasil preserve suas riquezas 
e seu mar territorial”.

No total, estão 
planejados 
quatro 
submarinos 
do tipo 
convencional

Isac Nóbrega/PR

Submarino Humaitá é um dos quatro que serão feitos em parceria técnica com a França. Bolsonaro participou do batismo

Marcelo Lacerda/PCR

Sambista foi quem introduziu o repique de mão no mundo do samba

Sambista Ubirany Félix foi quem introduziu o repique de mão no mundo do samba. Músico foi mais uma vítima da doença

Luto no samba pela covid-19
O sambista Ubirany Félix 
do Nascimento, do grupo 
Fundo de Quintal, morreu 
nesta sexta-feira (11) em um 
hospital do Rio de Janeiro, 
vítima da covid-19. O cantor 
tinha 80 anos.

Ubirany foi um dos fun-
dadores do Fundo de Quin-
tal na década de 1970, além 
de ser o responsável por 
introduzir o repique de mão 
no mundo do samba, instru-
mento esse que se tornou a 
identificação do grupo que 
fundou, considerado hoje 
um dos principais no meio 
do samba.

O grupo tinha um show 
marcado para esta sexta-
-feira à noite, mas o evento 

foi adiado devido ao faleci-
mento de Ubirany. No final 
de novembro, o Fundo de 
Quintal participou da gra-
vação do DVD “Samba de 
Verão”, do Diogo Noguei-
ra, feita em uma balsa em  
Niterói. O DVD só será lan-
çado no verão do ano que 
vem.

Ubirany não foi o pri-
meiro do grupo a ser diag-
nosticado com a doença. 
Em abril, o cantor Sereno 
também contraiu a doença, 
mas não precisou ser hospi-
talizado.

O grupo Fundo de Quin-
tal divulgou uma nota sobre 
o falecimento. Veja:

“É com grande lamen-

to que o grupo Fundo de 
Quintal, por meio de sua 
assessoria de imprensa, vem 
a público informar o fale-
cimento, na manhã desta 
sexta-feira (11), de Ubirany 
Félix do Nascimento, o ‘nos-
so querido’ Ubirany, aos 80 
anos de idade.

O sambista estava inter-
nado no hospital por com-
plicações decorrentes de sua 
contaminação por covid-19.

A assessoria informará, 
posteriormente, questões 
sobre velório e sepultamen-
to do sambista. Pedimos 
respeito ao luto de amigos 
e familiares, que se manifes-
tarão em momento oportu-
no e espontâneo”.

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Estado do Rio 
de Janeiro (CBMERJ) 
interditou, nesta sex-
ta-feira (11), a quadra 
de ensaios da Estação 
Primeira de Mangueira, 
na Rua Visconde de Ni-
terói, 1.072 - Mangueira. 
O estabelecimento, que 
vem realizando eventos 
não-autorizados, des-
respeitando as regras de 
ouro de enfrentamento 
à C-19, está em situação 
irregular junto à corpo-
ração. 

A decisão, baseada no 
Art. 51 do decreto esta-
dual nº 42 de 17/12/2018, 
será comunicada à Pre-
feitura do Rio, à Polícia 
Civil, à PM e ao MP. 

Mangueira 
interditada

CISP da 
Prefeitura 
apoia, através 
de câmeras, 
as ações dos 
agentes nas ruas

No período, segundo dados da prefeitura de Niterói, foram mais de 2 mil atendimentos e 100 prisões em flagrante

Niterói Presente completa três anos 
“Acredito que a maioria dos 
moradores da cidade possui 
essa mesma percepção: de 
que Niterói se tornou uma 
cidade mais segura para se 
viver. Aprovamos e estamos 
satisfeitos com esse reforço 
no policiamento, que mudou 
a vida dos bairros”. A frase é de 
Marinice Machado, psicóloga, 
mestre em Defesa e Segurança 
Civil (UFF) e vice-presidente 
do Conselho Comunitário 
de São Francisco, ao falar da 
atuação e importância do 
Programa Segurança Presente, 
que, no próximo dia 15, com-
pleta três anos e hoje atende 
nove bairros da cidade.

Uma marca do Programa 
Niterói Presente, citado por 
todos, é a integração com a 
população, em um trabalho 
de polícia de proximidade. 
Mediadores interagem com 
moradores através do What-
sApp. Todos os bairros tem um 
grupo para ajudar a população 
e agilizar determinadas ocor-
rências. O grupo segue regras 
específicas, e são vedados as-

suntos que não se relacionem 
à segurança pública.

Os programas Niterói Pre-
sente e Proeis são resultado 
de convênios da Prefeitura 
com o Governo do Estado, 
em que o município paga 
uma gratificação para poli-
ciais militares que aceitam 
trabalhar nas ruas de Niterói 
nos dias de folga. No caso do 
Niterói Presente, há um efeti-
vo fixo de policiais, alguns já 
reformados, e agentes civis. 
Os programas pagos pela pre-
feitura colocam, em média, 
448 homens por dia nas ruas 
patrulhando a cidade.

Marinice Machado reforça 
que os moradores viveram 

dias de muito medo antes da 
chegada do programa. Até 
cinco assaltos por dia eram 
registrados no bairro e o clima 
era de insegurança nas ruas.

“Vivemos anos assustado-

res desde 2011. Chegamos a 
organizar manifestações. Na 
época, vivíamos um clima de 
insegurança total na nossa 
cidade. A ‘sensação de segu-
rança’ foi recuperada, assim 

como nosso direito de ir e vir, 
de caminhar tranquilamente 
pelas ruas da nossa cidade “, 
ressalta Marinice.

O Programa Niterói Pre-
sente já atuou em mais de 

2.217 ocorrências e ultrapas-
sou a marca de 100 prisões 
em flagrante em três anos. 
Também foram recuperados 
134 objetos roubados e 130 
veículos. Durante este perío-
do, os agentes retiraram 577 
foragidos das ruas durante as 
abordagens, além de colabo-
rar para a prisão de traficantes, 
em apoio às ações da Polícia 
Militar.

O Niterói Presente é uma 
das ferramentas da Prefeitura 
de Niterói para combater a cri-
minalidade, além de uma rede 
de 522 câmeras de monitora-
mento do Centro Integrado de 
Segurança Pública (Cisp), 70 
delas de inteligência artificial.

O programa alcança todas 
as delegacias regionais da 
cidade. Atualmente, contam 
com a proteção dos agentes os 
bairros de Icaraí, São Francis-
co, Jurujuba, Charitas, Centro, 
Fonseca, Barreto, Santa Rosa, 
além da Região Oceânica. O 
investimento da Prefeitura de 
Niterói no programa é de cerca 
de R$ 137 milhões por ano.

Douglas Macedo / Prefeitura de Niterói

Estratégia de policiamento de proximidade permite que a Polícia Militar atue em frentes de maior potencial ofensivo
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Enzo Gabriel morreu soterrado quando sua casa desabou devido às chuvas

SG: corpo de bebê morto em 
desabamento é sepultado 
O corpo de Enzo Gabriel, o 
bebê de um ano de sete meses 
que morreu na madrugada de 
quinta-feira (10) após o desa-
bamento de casas no Morro 
do Feijão, no Paraíso, em São 
Gonçalo, foi enterrado nesta 
sexta-feira (11).

No acidente, os pais e a 
irmã de Enzo foram resga-
tados com vida, mas mesmo 
com a ajuda de vizinhos e 
outros integrantes da família 
para salvar a vida do menino, 
ele não resistiu e veio a óbito.

Quatro casas desabaram 
e outras nove tiveram que ser 
interditadas depois da chuva 
que caiu na região. Além dis-
so, a cidade registrou inúme-
ros pontos de alagamentos 
em muitos bairros por conta 
do temporal da madrugada.

Segundo a Defesa Civil de 
São Gonçalo, a cidade conta 
com 25 sirenes, mas nenhu-
ma foi acionada durante o 
temporal. Entre todas, apenas 
oito delas possuem o equipa-
mento para medir a quantida-
de de chuva, o pluviômetro.

Como o protocolo de acio-
namento é acima de 50mm 
de chuva por hora e esse 
volume não foi atingido, o 
órgão acreditou que não fosse 
necessário o acionamento 
das sirenes.

Reprodução via Facebook

Enzo Gabriel morreu soterrado quando sua casa desabou devido às chuvas, no Morro do Feijão, em São Gonçalo

Polícia investiga o sumiço de 
jovem de 14 anos em Icaraí

A polícia investiga o desa-
parecimento do adolescen-
te Erick Apolinário Vieira,  
de 14 anos, visto pela última 
vez na Rua Gavião Peixoto, 
em Icaraí, na Zona Sul de 
Niterói.

O jovem esteve no local 
pela última vez no dia 3 
de dezembro, sexta-feira 
passada, e, desde então, a 
família procura por notícias 
de Erick e pede ajuda para 
encontrá-lo.

Taiana Anastácia Viera, 
mãe do adolescente, contou 
que sempre leva os filhos 
junto dela para vender as 
balas e as crianças acabam 
ajudando, vendendo por 
outras ruas, mas sempre 
próximos. No dia do sumiço, 
Taiana marcou um ponto de 
encontro mas o menino não 

apareceu.
Ela conta que ainda es-

perou por cerca de uma 
hora e meia pelo f i lho,  
mas como não apareceu, 
decidiu voltar para casa e 
procurar pelo menino no dia 
seguinte.

Além de Erick, Taiana 
tem mais quatro filhos e 
mora na Grota, no Comple-
xo do Alemão, na Zona Norte 
do Rio, com seu marido e 
seus filhos. O adolescente de 
14 anos é o mais velho.

A família está preocupa-
da pois acredita que Erick 
possa ter sido levado para 
outro lugar por algum des-
conhecido, visto que sabe 
voltar de Niterói para casa, 
no Rio, sozinho.

Caso foi registrado na 17ª 
DP (São Cristóvão).

Erick Apolinário, que morava no Rio, desapareceu na última sexta-feira

Investigado 
por estupro 
é preso em 
Itaipu

Agentes da 81ª DP (Itaipu) 
prenderam nesta quinta-feira 
(10) um homem acusado pela 
prática do crime de estupro 
de vulnerável.

Ele foi localizado em Itai-
pu, na Região Oceânica de 
Niterói, onde foi cumprido 
mandado de prisão tempo-
rária. O crime segue sendo 
investigado pela equipe da 
delegacia.

O suspeito está sendo acusado também de torturar e matar o irmão da vítima

Miliciano acusado de 
estuprar enteada é preso
Agentes da 17ª DP (São 
Cristóvão), com auxílio de 
policiais civis do Ceará, 
prenderam nesta sexta-feira 
(11), um homem acusado de 
estuprar a enteada quando 
a vítima tinha apenas 10 
anos. Os estupros se esten-
deram durante cinco anos, 
até a vítima completar 15 
anos. Além do estupro, ele 
também é acusado de ter as-
sassinado o irmão da vítima 
porque ele teria presencia-
do e denunciado o crime.  
O irmão da vítima junto com 
um amigo foram sequestra-
dos, torturados, mortos e 
tiveram seus corpos escon-
didos.

De acordo com as inves-
tigações, o preso faz parte 
de uma milícia conheci-
da como “A Firma” que é 
comandada pelo milicia-
no “Ecko”, procurado pela  
Justiça. De acordo com a 
polícia, por fazer parte da 

milícia e ser conhecido em 
Campo Grande por traba-
lhar como segurança de 

uma casa noturna local, o 
acusado teria se escondido 
em Fortaleza.

Agência Brasil / Divulgação

Preso também está sendo acusado de torturar e matar o irmão da vítima

Capitão Nelson alinha 
estratégias para SG

O prefeito eleito da São Gon-
çalo, Capitão Nelson (Avante), 
se reuniu nesta semana com o 
secretário de estado da Polícia 
Militar do Estado do Rio de 
Janeiro (PMERJ), Rogério Fi-
gueiredo, no quartel-general 
da corporação, para alinhar 
estratégias que melhorem a 
Segurança Pública no muni-
cípio. 

Com inúmeras propostas 
voltadas para a área, o pró-
ximo chefe do Executivo da 
cidade acredita que melhorar 
a segurança em São Gonçalo 
pode ajudar inclusive no de-
senvolvimento da economia 
do município.

De acordo com Nelson, na 
reunião foi discutido o apoio 
para reforçar o policiamento 
em São Gonçalo, com a vinda 

de mais policiais para o 7º Ba-
talhão e, além disso, a exten-
são do programa São Gonçalo 
Presente. O deputado federal 
Altineu Côrtes (PL) também 
participou do encontro e 
garantiu apoio com emendas 
federais para a cidade.

“Figueiredo nos deu total 
apoio e garantiu que enviará 
número expressivo de poli-
ciais e blindados novos para 
a cidade, já em fevereiro. 
Estamos trabalhando duro 
para que, logo em nossos 
primeiros meses de mandato, 
tenhamos uma nova perspec-
tiva em relação à segurança 
pública em São Gonçalo”, 
garantiu Capitão Nelson, que 
tem na segurança pública um 
dos pilares das suas propostas 
e governo.

SOS Crianças Desaparecidas/Divulgação

Erick vendia doces com a mãe em Niterói e é morador do Complexo do Alemão

Novo capítulo no 
caso Flordelis
O pai biológico do pastor 
Anderson do Carmo, assas-
sinado em 2019, foi testemu-
nha de defesa da deputada 
federal Flordelis (PSD), na 
audiência que ocorreu nesta 
sexta-feira (11), em Niterói.

Jorge de Souza chegou 
ao fórum acompanhado do 
advogado Ângelo Máximo, 
que representa os familiares 
de Anderson. Flordelis é sus-
peita de ser mentora da ação 
que culminou no assassinato 

de seu marido, em junho do 
ano passado.

Jorge mora há anos em 
São Paulo e, segundo o ad-
vogado de acusação, o pai de 
Anderson só mantinha con-
tato com o filho através do 
telefone. Os dois não se viam. 
O advogado ainda ressaltou 
que a testemunha não teria 
nada de novo para acrescen-
tar, já que não convivia perto 
da vítima e não sabia sobre o 
que se passava na família.

Crime organizado leva 
prejuízo de R$ 1 mi
Policiais da Coordenadoria 
de Recursos Especiais (Core) 
e agentes da Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) de Resende 
prenderam três mulheres 
que transportavam 30 quilos 
de cocaína e um homem que 
transportava duas mil mu-
nições de fuzil. Eles foram 
capturados no km 318 da Via 
Dutra, em Itatiaia, dentro 
de dois ônibus que vinham 
de São Paulo. As apreensões 
representam um prejuízo de 
mais de R$ 1 milhão ao crime 
organizado.

Segundo os agentes, cada 
mulher transportava dez 

tabletes da droga em bolsas 
de mão. Em depoimento, as 
criminosas alegaram que 
receberiam dinheiro pelo 
transporte da droga. Duas 
delas já possuem passagem 
por tráfico de drogas. O ho-
mem foi capturado em outro 
ônibus, com duas mil mu-
nições de fuzil nos calibres 
5.56 e 7.62.

Ainda de acordo com os 
agentes, as presas vão res-
ponder por tráfico de drogas 
e associação para o tráfico 
interestadual e o preso por 
tráfico de munições de uso 
restrito.

Divulgação

Ação prendeu quatro pessoas e apreendeu 30 quilos de cocaína e duas mil munições

Reprodução Facebook

Capitão Nelson, Rogério Figueiredo e Altineu Côrtes, durante visita à PMERJ

Divulgação

Ação foi feita por agentes da 81ª DP
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Ministro Paulo Guedes não descarta medida para acelerar a recuperação econômica do Brasil

13º salário de aposentados 
pode ser antecipado em 2021
Aposentados e pensionistas 
poderão receber o 13º salário 
e outros benefícios antes das 
datas habituais em 2021, disse 
ontem (11) o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes.

Em audiência virtual do 
Congresso Nacional para ex-
plicar as medidas de enfrenta-
mento à pandemia de covid-19, 
o ministro afirmou que o gover-
no não descarta a antecipação 
de benefícios caso a recupera-
ção econômica atrase.

“Não descartamos ainda 
ferramentas que temos, den-
tro do teto, completamente 
dentro do teto, e que inclusive 
nós usamos antes mesmo [da 
aprovação] do Orçamento de 
Guerra. Temos capacidade de 
antecipar benefícios, de diferir 
arrecadações [adiar pagamen-
tos]. Temos várias ferramentas 
que vão permitir calibrar essa 
aterrissagem [da economia] lá 
na frente”, declarou Guedes.

Por se tratar de mudança 
de data, explicou o ministro, a 
antecipação de benefícios e o 
adiamento de tributos não têm 
impacto no orçamento de 2021. 
Em março, ainda no começo 
da pandemia, o Ministério da 
Economia autorizou a anteci-
pação do 13º dos segurados do 
Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS). A medida teve 
como objetivo estimular a eco-
nomia no início das medidas de 
distanciamento social.

A pasta também suspendeu 
o recolhimento de diversas con-
tribuições, como o Fundo de 

Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS), Programa de Integra-
ção Social (PIS) e Contribuição 
para o Financiamento da Se-
guridade Social (Cofins), com a 
condição de que o pagamento 
fosse regularizado até o fim do 
ano.

Auxílio emergencial- Gue-
des também comentou o en-
cerramento do auxílio emer-
gencial, que acabará em 31 de 
dezembro. O ministro relatou 
que o auxílio deverá ajudar a 
economia até meados de feve-
reiro porque alguns beneficiá-
rios só sacarão o benefício no 
início de 2021.

Embora termine de ser de-

positado no fim do ano nas 
contas poupança digitais da 
Caixa Econômica Federal, o au-
xílio emergencial só poderá ser 
sacado em espécie pela maioria 
dos beneficiários do ciclo 6 em 
janeiro, conforme o calendário 
de retiradas. Para os inscritos no 
Bolsa Família, o saque da última 
parcela acaba no dia 23.

Balanço -O ministro fez um 
balanço dos gastos de enfren-
tamento à pandemia. Segundo 
o levantamento mais recente 
do Ministério da Economia, o 
governo gastou R$ 599,5 bilhões 
no combate à covid-19. A maior 
parte do total, R$ 321 milhões, 
correspondeu ao pagamento 

Edu Andrade/Ascom/ME

Guedes falou ontem em audiência virtual do Congresso para explicar medidas de enfrentamento à pandemia

Fechado acordo para 
garantir mais água
A juíza Alessandra Cristina 
Tuvfesson Peixoto, da 8ª. Vara 
de Fazenda Pública do Rio, 
homologou o acordo firmado 
entre o Ministério Público 
estadual, a Defensoria Pública 
e a Companhia Estadual de 
Águas e Esgotos (Cedae) com 
a finalidade de regularizar o 
abastecimento de água no Rio 
de Janeiro e em Nilópolis, na 
Baixada Fluminense.

Desde o mês passado, o for-
necimento do serviço para os 
municípios está sendo prejudi-
cado por um reparo emergen-
cial na Elevatória do Lameirão, 
que tem operado com 75% da 
capacidade e só deve voltar à 
normalidade no dia 23 deste 
mês.

Na decisão, a magistrada 
homologou o acordo parcial e 
marcou para o dia 21 de janei-
ro do ano que vem uma nova 
audiência especial, que será 
realizada após a conclusão do 
reparo da Elevatória do La-
meirão.  A audiência ocorrerá 
após o recesso do judiciário, 

que ocorre entre o dia 20 de 
dezembro e 20 de janeiro.

No acordo, a Cedae se 
compromete a publicar em 
seu site, de forma objetiva e de 
fácil acesso, as informações 
referentes aos locais em que 
há a falta de abastecimento 
de água, e as localidades 
que continuarão sem o seu 
abastecimento ou que terão o 
fornecimento interrompido. 
As informações deverão ser 
publicadas todos os dias, até 
às 18h, até que haja a norma-
lização do abastecimento de 
água, prevista, em princípio, 
para o dia 23 deste mês. Pelo 
termo de compromisso, a 
Cedae ampliará em 70% o 
número de carros pipa  para 
melhor atender à população.

O termo de compromisso 
também formaliza a criação 
de um Comitê de Crise para 
acompanhar a execução de um 
Plano de Ação, com relatórios 
diários e detalhados fornecidos 
pela Cedae aos compromissos 
e intervenientes.

do auxílio emergencial.
Sobre a preservação do teto 

de gastos, Guedes defendeu 
a manutenção do limite en-
quanto não forem aprovadas as 
reformas estruturais que flexi-
bilizem o orçamento, retirando 
travas e vinculações. O ministro 
repetiu que o governo quer de-
volver o controle do orçamento 
ao Congresso.

“Ou a classe política assume 
o compromisso de controlar o 
Orçamento ou continuamos 
premidos por controles auto-
máticos, gatilhos que são im-
postos pela nossa própria falta 
de disciplina para assumirmos 
o Orçamento, como fizemos 
em 2020”, comentou Guedes.

O Diário Oficial da União 
(DOU) publicou na sex-
ta-feira (11) autoriza-
ção para a realização de 
concurso público para o 
preenchimento de cargos 
na Polícia Federal. No 
total, o concurso prevê a 
disponibilização de 1.500 
vagas de nível superior 
para os cargos de delega-
do, escrivão, papilosco-
pista e agente de polícia 
federal.

De acordo com a Por-
taria 14.358, que trata do 
assunto, o prazo para a 
publicação do edital de 
abertura de inscrições 
será de até seis meses.

São 123 postos para 
delegado, 400 vagas para 
escrivão, 84 para papilos-
copista e 893 para agentes.

O último concurso da 
Polícia Federal foi realiza-
do em 2018 e ofereceu 500 
vagas de nível superior.

Autorizado concurso da PF
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(21) 99762-8541 / www.marioricart.lel.br

CASA EM ITAIPÚ
CONDOMÍNIO GROTÃO
Rua 04 nº 196 – lote 11-A da quadra 05

3 pavimentos, 2 garagens cobertas. 1º pav. – cozinha, 
despensa, sala de jantar e estar, varanda, banheiro, quarto. 2º 
pav. – 1 suíte, banheiro, closet com varanda, banheiro social 
com blindex, 2 quartos. Área externa – deck de madeira com 
piscina e outra piscina na parte inferior do terreno. 

VENDERÁ EM LEILÃO 
Segunda-feira 14/12/20 às 12:00hs

Quarta-feira - 16/12/20 às 12:00hs – A partir de 
R$ 550.100,00 - site - www.marioricart.lel.br 

Condições: pagamento à vista conf. art. 892 do CPC, 3% de 
comissão e custas de cartório de 1% até o limite máximo 
permitido por lei.

LEILÃO JUDICIAL
ELETRÔNICO – ON LINE

www.marioricart.lel.br
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Eduardo Barroca volta hoje à noite ao Botafogo com a missão de reerguer o time e começar a deixar o z-4

Hora do Bota entrar nos trilhos
O Botafogo bus-
ca uma reação 
no Campeona-
to Brasileiro e 
hoje, a partir 
das 19 horas, 

enfrentará o Internacional, 
no estádio Beira-Rio, pela 
25ª rodada da competição. 
Os alvinegros tentam sair da 
degola e terão pela frente um 
adversário disposto a tam-
bém acabar com a sequência 
ruim na Série A.

O Internacional não vence 
desde outubro e perdeu a 
liderança do Brasileiro. Para 
piorar, os gaúchos podem 
deixar a zona de classificação 
para a Libertadores em caso 
de novo tropeço.

Já os visitantes terão a 
estreia do técnico Eduardo 
Barroca, que se recuperou da 
covid-19. O treinador afirmou 
que o pensamento é de mos-
trar algo a mais hoje à noite.

“Podem acreditar que va-
mos nos dedicar muito para 
evoluir e fazer um campeona-
to de recuperação. Já estamos 
trabalhando duro para rever-
ter já contra o Inter, fazer uma 
partida melhor”, declarou.

O treinador alvinegro re-
conhece que o time precisa 
subir rapidamente de produ-
ção para começar a respirar 
no Campeonato Brasileiro.

“Estou de volta ao traba-

lho. Já tive uma reunião com 
todo o grupo de trabalho: 
jogadores e comissão técnica. 
Estou aqui para passar uma 
mensagem de sentimento. Te-
mos ciência do momento que 

estamos passando, mas com 
muito trabalho, dedicação, 
mudança de hábito... a gente 
precisa dar uma resposta 
imediata. Então, dentro dessa 
conversa que tive com todo o 

grupo, espero que já no jogo 
contra o Internacional a gente 
tenha a possibilidade de ini-
ciar uma reviravolta”, disse.

Eduardo Barroca, que ano 
passado já havia treinado os 

profissionais no Campeo-
nato Brasileiro, além de ter 
passado com sucesso pelas 
categorias de base do Bota-
fogo, mandou um recado aos 
torcedores do clube.

“Todos sabem o meu sen-
timento pelo clube e sabem 
o desafio que eu encarei para 
estar aqui. Com muita cora-
gem, vou estar de frente, sem-
pre falando para o torcedor 
a verdade, com sentimento 
e expectativa muito grande 
do meu retorno ao trabalho”, 
completou o treinador.

Barroca tem um proble-
ma na zaga. Sem Marcelo 
Benevenuto e Rafael Forster, 
o treinador só tem Helerson 
para escalar ao lado de Kanu. 
A tendência é a de que o co-
mandante faça outras altera-
ções na equipe carioca.

A boa notícia para os do-
nos da casa foi a boa atuação 
na eliminação da Libertado-
res, no meio de semana. O 
desempenho deu esperança 
aos colorados de voltarem a 
reagir na Série A.

Para o Botafogo, o foco é 
voltar a pontuar. Os cariocas 
perderam seus últimos seis 
jogos na competição.

Vice-lanterna, 
Botafogo quer se 
recuperar após 
seis derrotas 
seguidas no 
Brasileirão

Vitor Silva / Botafogo

Recuperado da covid-19, o técnico Eduardo Barroca reestreia hoje no comando do Botafogo na importante partida contra o Internacional, em Porto Alegre

Ricardo Luiz de Souza, o Ricardinho, era presidente interino da CBHb

Acusado de assedio sexual, 
cartola do handebol renuncia

Ricardo Luiz de Souza, co-
nhecido como Ricardinho, 
renunciou ao cargo de presi-
dente em exercício da Confe-
deração Brasileira de Hande-
bol (CBHb). Ele foi suspenso 
por dois anos pelo conselho 
de ética do Comitê Olímpico 
do Brasil (COB), devido a uma 
acusação de assédio moral e 
sexual durante os Jogos Pan-
-Americanos de Lima (Peru), 
em 2019, e ocupava o posto 
por meio de liminar.

A renúncia coincide com 
a pressão do COB para Ricar-
dinho deixar o cargo, recu-
sando-se a liberar recursos à 
CBHb enquanto ele perma-
necesse. A verba é necessária 
para viabilizar a participação 
do Brasil no Mundial Mascu-
lino, em janeiro, no Egito.

“O não repasse foi uma 
decisão unilateral e arbitrária 
do COB. Dentro da própria 
decisão e em outras decisões 
do conselho de ética se fala da 
autonomia das entidades e do 
limite de atuação do CECOB 
[Conselho de Ética do COB]. 
Não existe fundamento jurí-
dico para isto”, disse Ricardi-
nho à “Agência Brasil”.

Ricardinho ocupava a di-
reção da CBHb no lugar de 
Manoel Luiz Oliveira, que 

presidia a confederação des-
de 1989. Acusado de mau 
uso de dinheiro público na 
organização do Mundial Fe-
minino de 2011, no Brasil, 
Oliveira foi afastado pela 
Justiça e Ricardo - que era 
o vice imediato - assumiu o 
posto. Em março, Manoel foi 
reconduzido à presidência, 
por meio de liminar, sendo 
afastado novamente em se-
tembro e dando outra vez 
lugar ao vice.

A crise da entidade atingiu 
a preparação das seleções, es-

pecialmente à masculina, que 
teve três técnicos no período. 
Washington Nunes foi demi-
tido após a eliminação na 
semifinal do Pan do ano pas-
sado para o Chile. O espanhol 
Daniel Gordo foi contratado 
e comandou o Brasil no Tor-
neio Centro-Sul-Americano, 
em janeiro deste ano. O vice 
garantiu a classificação ao 
Mundial de 2021. Com a volta 
de Oliveira, Nunes retornou 
à equipe, mas deixou o posto 
assim que Ricardinho reassu-
miu a presidência.

Luis Macedo / Câmara dos Deputados

Ricardinho renunciou ao cargo de presidente interino da CBHb através de uma carta

Fifa: CR7, Messi e 
Lewa disputam prêmio
Mesmo com o mundo do fu-
tebol afetado pela pandemia, 
a Fifa garantiu a entrega do 
prêmio “The Best” da atual 
temporada para o melhor jo-
gador do ano. Sem a presença 
de Neymar, a entidade divul-
gou ontem os três finalistas: 
Cristiano Ronaldo, Lionel 
Messi e Robert Lewandowski.

A cerimônia vai acon-
tecer de maneira virtual e 
está marcada para a próxima 
quinta-feira.

Direto de Zurique, na Suí-
ça, o prêmio “The Best” acon-
tece desde 2016 - Cristiano 
Ronaldo levou o troféu duas 
vezes, Messi e Luka Modric 
levaram uma vez.

Além do melhor jogador 
da temporada na categoria 
masculina, a Fifa também 
divulgou as concorrentes 
entre as mulheres: a inglesa 
Lucy Bronze, do Manchester 
City; a dinamarquesa Pernille 
Harder, do Chelsea; e a fran-
cesa Wendie Renard, do Lyon.

O meia Giorgian De Arras-
caeta, do Flamengo, também 
participa da cerimônia con-
correndo ao prêmio Puskás 
de gol mais bonito. O gol em 
questão foi marcado de bici-
cleta pelo uruguaio, contra o 
Ceará, pelo Brasileirão ao ano 
passado. Luis Suárez e Heun-
g-min Son também estão na 
corrida.

Reprodução / Twitter

Cristiano Ronaldo, Lewandowski e Messi concorrem ao prêmio “The Best”

Vasco faz 
Boletim de 
Ocorrência 
após invasão

Não bastasse o 
mau momento 
dentro de cam-
po e as polêmi-
cas fora dele, o 
Vasco teve que 
conviver com 

uma invasão ao CT por 
parte de uma organizada.  
Um grupo foi ao local e  
cobrou elenco e comissão 
técnica.

A diretoria cruz-maltina 
registrou ontem um Bole-
tim de Ocorrência na 41ª 
DP (Tanque). Além disso, o 
clube afastou três funcioná-
rios que davam expediente 
na manhã de quinta-fei-
ra, sendo um responsável  
pela portaria e dois segu-
ranças.

A facilidade com que o 
grupo da organizada en-
trou no CT não agradou ao 
elenco e comissão técnica. 
Outras duas manifestações 
do lado de fora foram feitas 
na semana passada, mas sem 
qualquer tumulto. Em uma 
delas, Fellipe Bastos e Lean-
dro Castán conversaram com 
os torcedores.

A invasão só aumentou o 
clima de tensão para o clássi-
co de amanhã, contra o Flu-
minense, em São Januário.

Diego Alves perto do adeus
Está chegando 
ao fim a passa-
gem do golei-
ro Diego Alves 
pelo Flamen-
go. Desde 2017 
defendendo as 

cores do Rubro-Negro, o 
jogador de 35 anos rejeitou 
a proposta de renovação do 
contrato que termina em 31 
de dezembro. Com isso, o 
camisa 1 tem somente mais 
três jogos antes da provável 
despedida.

As partes definiram um 
acordo em outubro, mas a 
pressão pelas dificuldades 
financeiras causadas pela 
pandemia e pelas elimina-
ções do time na Copa do Bra-

sil e na Libertadores, fizeram 
a diretoria voltar atrás no 
acordo verbal pela renovação. 
A situação causou um mal 
estar entre as partes e Diego 
Alves decidiu não aceitar os 
novos números propostos 
pelo clube.

Desta forma, deve chegar 
ao fim a trajetória vitoriosa de 
Diego Alves no Rubro-Negro. 
Foram 156 jogos e muitos tí-
tulos como titular do Flamen-
go, entre eles a Libertadores 
e o Brasileiro de 2019. Se não 
houver uma reviravolta, Die-
go Alves entrará em campo 
mais três vezes antes da des-
pedida, contra Santos, Bahia 
e Fortaleza, esta última no dia 
26 de dezembro.

Ainda sem entrar em acordo, goleiro deve fazer só mais três jogos pelo Fla
Alexandre Vidal / Flamengo

Diego Alves conquistou vários títulos pelo Fla, como a Libertadores e o Brasileiro

Zagueiro Nino elogia 
efetivação de Marcão

Até o início da 
semana, o Flu-
minense osten-
tava a reputação 
de único carioca 
no Campeona-

to Brasileiro que não tinha 
trocado de técnico em 2020. 
A diretoria soube bancar a 
permanência do técnico Odair 
Hellmann ao longo da tem-
porada e vinha colhendo os 
frutos da estabilidade. Mesmo 
com um investimento inferior 
ao de outros grandes clubes, o 
Tricolor está em quinto lugar 
no Brasileirão e luta por uma 
vaga na Libertadores.

Entretanto, na última se-
gunda-feira, o Flu foi surpreen-
dido pela notícia da saída de 

Odair, que irá comandar o Al 
Wasl, dos Emirados Árabes. O 
treinador se despediu na terça 
e o auxiliar Marcão foi efetiva-
do até o fim da competição.

Ontem, em entrevista co-
letiva no CT Carlos Castilho, o 
zagueiro Nino elogiou os dois 
treinadores e mostrou confian-
ça no sucesso de Marcão.

“Tive o prazer de trabalhar 
com o Marcão e Odair, sou um 
privilegiado. São dois grandes 
profissionais. Marcão fez um 
ótimo trabalho no ano passa-
do. Tenho certeza que vai dar 
sequência. Já conhece bem 
o elenco, o grupo, conhece 
o trabalho que estava sendo 
feito pelo Odair. Foi uma ótima 
escolha”, afirmou Nino.


